

## *de sulfureux mariages ...*

De 1795 à 1860, Paris comptait douze arrondissements et il était de bon ton de dire, pour les couples vivant en concubinage, qu'ils s'étaient mariés "à la mairie du 13<sup>e</sup> arrondissement", façon imagée de signifier qu'ils n'étaient pas passés devant M. le Maire.

Au moment de l'agrandissement de la capitale, un plan initial prévoyait que le 13<sup>e</sup> arrdt engloberait l'actuel 16<sup>e</sup>. Mais les influents habitants d'Auteuil et Passy, deux communes fraîchement annexées, ne voulaient pas de cette dénomination scabreuse, sans parler de toute la superstition qui entoure le chiffre 13. La numérotation des arrondissements fut en conséquence modifiée pour donner celle que l'on connaît encore aujourd'hui. Pas sûr que les quelques 900 mariés de 1860 dans le 13<sup>e</sup> arrdt aient apprécié... Avec les huit nouveaux arrondissements, l'expression est ensuite tombée en désuétude.

30, c'est le nombre que nous étions à la réunion du 15 janvier !

Le Maceron, plante potagère recommandée dans le capitulaire De Villis, n'a pas été reconnu. Vous vous êtes rattrapés sur l'énigme..., découverte après quelques minutes seulement.

Ensuite et tiré d'un cours donné à l'Université Populaire de Mulhouse, un rappel sur la définition des termes « germain, issu, issu d'issus, remué ou hermet de germain », a été proposé.

Ont suivi deux remarquables témoignages familiaux sur le « parcours du combattant » pour retrouver les traces des parents biologiques d'enfants abandonnés. Deux exposés, appréciés unanimement, à l'actif de Jacqueline et Bernadette.

Un pot très sympathique offert par l'Association des Familles a conclu cette belle matinée.

## Le baloteur

Le baloteur, employé seul, est un bladier (blatier, blaitier) ou marchand de blé : il achète du grain dans un marché pour le revendre sur un autre.

Le baloteur d'œufs, lui, est un marchand coquetier (ou cocotier, coquassier) qui revend en ville les produits frais tels que du beurre, des œufs puis par la suite des volailles et des légumes qu'il vient d'acheter dans les campagnes.

Le **cadastre napoléonien** ou « ancien cadastre » est un cadastre parcellaire unique et centralisé, institué en France par la loi du 15 septembre 1807, C'était un outil juridique et fiscal permettant d'imposer équitablement les citoyens aux contributions foncières.

## germain

de germanus,  
issu du même sang

### *Termes courants en généalogie*

- *Banalités*: monopoles seigneuriaux que les habitants sont tenus d'utiliser (moulin, four, pressoir).
- *Acquêt(s)* : bien(s) acquis durant le mariage et appartenant à la communauté des époux.

## ***Et la quatrième ?***

Une myriade est un mot d'origine grecque, μυριάς, -άδος, qui désigne dans le système décimal dix à la puissance quatre, soit dix mille et, par extension, un nombre infini.

C'est ce dernier sens qui aujourd'hui est employé en français.

Mais revenons à la source et célébrons les myriades de jours:

- la première myriade se fête l'année des 27 ans,
  - la seconde myriade, l'année des 54 ans,
  - la troisième myriade, l'année des 82 ans.
- Trois nouvelles occasions de faire la fête !